
本报记者 丁梦婕

当意识到即将少一人作战时，场
上球员很快从混乱中清醒过来，大家
在队长莫雷诺的召集下重新聚集，就
像比赛刚开始那样围成一圈。通常情
况下，球员在比赛过程中围圈的场景
并不多见。赛后出于好奇，据记者了
解，当时现场的对话是这样的：“没事
的，我们要保持冷静，一定不会有问
题！”莫雷诺用西班牙语夹杂着简单的
汉语大声喊着。
“我们不会输，”中方队长冯潇霆

告诫大家，“我们现在还领先着，无非
就是之后大家多出点力，互相之间帮
忙多跑跑。千万不要松掉这口气，就算
少一个人我们也一定能拿下这场比
赛！”20分钟后，这番豪言壮语成为了
现实，申花暂且将联赛中失去的一部
分拿了回来。
第70分钟，艾迪与亚泰替补席的

一名助理教练发生争执，两人都被罚
出场，比赛因此中断长达6分钟。在无
球状态下，这场冲突究竟是如何发生
的？除去这两张红牌，比赛中存在多少
值得商榷的判罚？

实际上，本场比赛中出现了多次引
起双方争议的判罚，主裁判存在掌控力
不足的问题，是造成冲突的导火索之
一。冲突发生前的4分钟里，申花球员
两次倒地，两队出现两次球权之争。第
66分钟，约尼奇在禁区内的一次防守
中护住了球并将球交给门将，此时儒
尼奥尔争球无望依然上前逼抢时一记
右拳打到约尼奇的脸颊，后者捂脸痛
苦倒地。主裁判对这一动作无任何表
示，比赛继续进行。1分钟后，艾迪掷出
边线球，赵明剑在争抢时疑似遭对手手
部动作侵犯，同样捂脸倒地不起。

在申花球员纷纷举手示意有人受
伤的情况下，主裁判坚持不吹停比赛，
亚泰球员坚持不放弃球权并持续发起

进攻。直到温家宝将球踢出边线后，比
赛才进入死球状态，队医立马进入场
内查看赵明剑的情况。主裁判这时出
现了，以未经允许入场为由，向申花队
医出示了黄牌。
比赛恢复后，进球心切的亚泰没

有按照惯例交还球权，而是选择继续
进攻。第70分钟，申花完成拦截正要通
过边路由守转攻，球出界后，主裁判将
球权判给申花。对此，亚泰替补席教练
组多名成员情绪激动，向近在咫尺的
主裁判直接抗议。

结合之前亚泰未交还球权的行
为，有申花球员质疑对方为何不归还
球权。随后双方言辞变得激烈，其间艾
迪和对方一名助理教练陷入近距离争
执。为了平息场面，主裁判向艾迪出示
第二张黄牌，艾迪两黄变一红被罚出
场，亚泰助理教练则被直接出示红牌
离场。所幸这场意外没有成为比赛的
转折点，申花保住了胜果。
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莫雷诺 20′莫使金樽空对月
没有什么比莫雷诺在艾迪

被红牌罚下后、 将队友召集起来
围成一圈时说的那句“保持冷静，一定
不会有问题”的话，更能体现出他在申
花队中的领袖作用了。

莫雷诺“老”了吗？ 答案似乎是肯定的，34
岁的哥伦比亚外援，已经在申花队效力了九个
半赛季。今年中超联赛第一阶段结束，莫雷诺在14
场比赛中打进两球，送出三次助攻，队长的“低迷”，一
度被外界视为导致申花没能打进争冠组的重要原因
之一。 事实上，上个赛季莫雷诺的进攻“火力”便出现
了下滑，中超联赛只打进了三个球，与2019年的11球
相去甚远。

续约这张牌在谁手里？

“没有理由不赢”是为球迷也为自己

“我们压力非常大”

本报记者 李冰

不过，给自己第三个孩子起名“奇
迹”的莫雷诺，显然不会认可这样的一
个“答案”，虽然之前在接受南美记者
采访的时候，表达过想要回阿根廷联
赛踢球的想法，但是在与申花队友交
流时，他对于球队这个赛季没能打进
争冠组颇为不甘，甚至有些恼火，因为
在他看来，今年的申花已经具备了冲
击联赛冠军的实力，无论如何，在有可
能是自己的最后一个中超赛季里，这
样的遗憾，他不想再经历第二次。
事实证明，一个“满血”的莫雷诺，

依然是申花进攻线上最具威胁的“答
案”。与亚泰队上半场比赛踢到第20
分钟，艾迪在右路一次落点并不算好
的传中，莫雷诺抓住了亚泰队后卫稍
一愣神的瞬间快速插上，利用极好的
身体柔韧性和在中超堪称无敌的球
性，连停带过为自己抢出了直接杀入
对手禁区的机会，随后左脚扫射得分，
也就此为申花队打开了晋级足协杯八
强的胜利之门。
对莫雷诺而言，他在申花队的每

一场比赛和每一个进球，在打破自己
创造的各项纪记录的同时，也在改写

着这支球队的历史。有意思的

是，因为一直没有莫雷
诺续约的消

息，与

亚泰队的足协杯比赛之前，不少球迷
都在讨论下个赛季应该找谁来接他的
“班”，而在队长打进关键一球并且带
领申花队闯入足协杯八强之后，不少
人的态度又变成了“最强之人已在阵
中，吉奥 ·莫雷诺他难道不香吗？”

同样纠结的，或许还有申花俱乐
部。从目前的情况来看，明年的中超
联赛能否正常举行依然还是个未知
数，尤其是在限投和限薪的大背景
下，想要找到一名各方面都合适的外
援并不容易。这个赛季的五名外援当
中，巴索戈、约尼奇和敦比亚都不涉
及续约，此外还有租借去了重庆队的
博拉尼奥斯，而莫雷诺和阿德里安的
合同都在今年12月底到期，如何在只
有两个甚至一个名额的情况下，打好
外援这张“牌”，肯定需要俱乐部和教
练组慎重考虑。
相比之下，莫雷诺倒是坦然得多，

毕竟之前两次与申花续约的时候，他
都曾经跟妻子保证过，“这是最后一
次”，无论最后是什么样的结果，对他
而言都可以接受。也正因为如此，眼下
最让莫雷诺心心念念的，就是接下来
的两场足协杯四分之一决赛，毕竟如
果能再次过关的话，距离自己第三次
以队长身份捧起足协杯冠军奖杯的目
标，也就更近了一步，用他跟队友的话
说就是：“我们一定会战斗到最后，就
像前面两次那样。”

艾迪的红牌值得商榷

本报记者 丁梦婕

本届足协杯，申花落入的是不折
不扣的死亡之组。不同于济南、梅州和
大连赛区均有低级别联赛球队爆冷
的情况，长春赛区参赛的低级别联赛
球队普遍缺乏战意和实力，四支中超
球队首轮相对轻松晋级。而申花次轮
即对阵坐拥“天时地利人和”的东道
主长春亚泰，不仅需战胜联赛遭双杀
的心理弱势，还面临着低温天气、球迷
观战的压力。

尤其是这群因年龄饱受争议的球
员历经三天一赛的“折磨”、以掉入保级
组的遗憾结束联赛第一阶段后，更多的
质疑和讽刺扑面而来。足协杯的意义虽
然无法等同于联赛，但对于申花全队上

下至少是唯一可以弥补的机会。
与亚泰的比赛前，申花将士对于

球场看台的大片红色球衣做好了心理
准备，但入场时却惊喜地发现近20名
申花球迷的身影。入场前的队内动员
会上，教练组向球员强调：“这么冷的
天气，上海距离长春那么远，又是工作
日，他们还跑来支持我们，我们没有理
由不赢下这场比赛。”

两队本赛季第三次交手的一开
始，申花就摆出了全力冲击的逼迫气
势压住了亚泰。第20分钟，莫雷诺抓
住对手防守空当插上，胸部停球后一
脚弹射破门。第一阶段的联赛后半段，
他的状态起起伏伏，时常被质疑年纪
大、节奏慢，这很大程度上是因为密集
赛程压缩了恢复的时间，经过间歇期

充足时间的调整后，他的状态回升。此
后的赛程不再紧凑，所有球员基本都
可以拿出正常且稳定的状态来应战。
进球后，莫雷诺双手指向天空，按照他
的习惯，定是在赛前祷告中向信奉的
神再次虔诚地许下了一个和比赛有关
的心愿。

联赛中先被绝杀，后被逆转的两
场比赛带来的是更强烈的求胜欲望
和更强大的心态，因此计划外的状况
也没有打乱球队的阵脚。艾迪离场
后，其他球员集体分担防守任务力保
城门不失。补时阶段，约尼奇超长距
离助攻敦比亚单刀破门，两人各自完
成了救赎———前者在对阵国安时不
慎打入乌龙球，后者自从加盟以来一
度颗粒无收。

本报记者 丁梦婕

赛后，冯潇霆点出胜利的关键：
“从比赛的第一分钟开始到最后一分
钟，场上每一个人都非常努力。我们来
到了长春赛区，这场又是亚泰的主
场，有很多亚泰球迷来助威，我们的
压力也非常大。这场比赛前，从俱乐
部领导、教练到队员，大家都说要打
出团队精神、拼搏精神，要尽全力去
拼对手，最终我们也做到了。这只是
一个开始，我们都很清楚接下来还有
很多比赛等着我们。我们将继续保持
初心，拼到最后。”
申花球迷所在的看台上，一个看

上去不满1岁的婴儿在父亲的怀抱中
全程淡定地挥动着小手。多数球员已
为人父，因而对此颇有感触，内心随之
变得柔软而坚定。谢场后，申花全队上
下都对于这一画面念念不忘。回到酒
店，几名球员特意录制了视频感谢远
征军在长春的严寒中带来的温暖，特
别是那位最年幼的球迷。
按照赛程，今年的足协杯从四分

之一决赛开始改为两回合制并全部移
师大连进行。因申花率先完赛后，大连

赛区仍有比赛未开打，因
此球队暂时无法入住赛区酒
店，也无法使用训练场展开备战。考虑
到下一场比赛将于10月24日开打，球
队临时改变计划于昨日启程返沪，随
后在康桥基地进行训练，预计于10月
21日出发奔赴大连。
申花四分之一决赛的对手是深圳

队，首回合时间为10月24日，次回合将
于10月28至30日之间开打。申花、深圳
之间的胜者半决赛的对手是上海海港
与大连人之间的胜者，半决赛两回合
分别被安排在11月4日、11月8日。


